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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie: Der Farbvergleichstest bei einseitigen Optikusneuropathien ist eine subjektive Ergänzung zum Swinging-Flashlight-Test. Wir untersuchten seine Spezifität und Sensitivität, verglichen 3 genau definierte verschiedene Farben (Rot, Grün, Blau) und untersuchten die Altersabhängigkeit der Testergebnisse. Methode: 101 Patienten mit verschiedenen einseitigen Optikusneuropathien wurden mit 103 alterskorrelierten gesunden Probanden verglichen, wobei randomisiert nacheinander 5,5 cm große rote, grüne und blaue Farbkarten im Seitenvergleich bewertet wurden. Ergebnis: Die Fläche unter der ROC-Kurve betrug für Rot 0,804, für Grün 0,821, für Blau 0,789 und für irgendeine der 3 Farben 0,835 (bei Testung aller 3 Farben, wenn mindestens eine einen Seitenunterschied zeigte). Die besten Werte wurden erreicht, wenn man auch den kleinsten empfundenen Seitenunterschied in der Farbwahrnehmung zwischen beiden Augen als pathologisch wertete. Von den gesunden Probanden hatten 29 seitenunterschiedliche Farbwahrnehmung, von diesen waren 24 älter als 50 Jahre. Die Spezifität nahm mit dem Alter ab, für Grün und Rot signifikant, Blau zeigte als einzige Testfarbe keine signifikante Altersabhängigkeit. Diskussion: Es fanden sich im gesamten gemessenen Altersspektrum keine signifikanten Unterschiede zwischen den 3 geprüften Farben. Das Bewerten aller 3 Farben verbessert die Testaussage nicht signifikant. Auch kleinste Seitenunterschiede müssen als pathologisch gewertet werden, um die Sensitivität möglichst groß zu erhalten. Bei älteren Patienten lässt die Spezifität des Tests nach.


      
        
Abstract

        

          
Aim of the Study: Colour comparison tests are a subjective supplement to the swinging flashlight test. We have investigated the specificity and sensitivity, compared 3 exactly defined different colours (red, green, blue), and looked for age relationships. Method: 101 patient with various unilateral optic neuropathies were compared to 103 age-correlated healthy controls in randomised order by letting the patient evaluate red, green and blue colour charts of 5.5 cm diameter. Results: The area under the receiver operator characteristics curve was 0.804 for red, 0.821 for green and 0.789 for blue, and for any of the 3 colours 0.835 (at least one colour was seen differently). Best results were obtained when even small differences in colour perception were considered as pathological. 29 healthy controls perceived colours differently in both eyes, 24 of those being older than 50 years. The specificity decreased with age, was significant for green and red, not for blue. Discussion: There were no significant differences between the 3 colours in all age groups. Evaluation of more than one colour does not increase the sensitivity significantly. Even small differences have to be considered as pathological to obtain the highest possible sensitivity. Test specifity decreases with age.
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